EXAMEN SEMANAL



7 al 13 de junio



EXAMEN SEMANAL 7 al 13 de junio

ELECCIONES INTERMEDIAS

CONCLUYÓ EL CÓMPUTO DE LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS FEDERALES

El 13 de junio, el INE terminó el cómputo de circunscripción plurinominal anunció que Morena consiguió 34.13% de los votos, contra un 18.26% del PAN y 17.75% del PRI. Movimiento Ciudadano se consolida como cuarta fuerza con 7.03%, seguido por el PVEM con 5.44%, el PRD con 3.65% y el PT con 3.25%. Los 3 partidos nuevos perdieron el registro, pues consiguieron menos del 3% de los votos: PES (2.75%), Fuerza por México (2.48%), Redes Sociales Progresistas (2.48%).

CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 NO SUBIÓ DE RITMO EN MÉXICO

Hasta la tarde del 13 de junio, en México hay oficialmente detectados 2,454,176 casos; Es decir, un incremento del 0.8% a comparación de los 2,433,681 que estaban confirmados el 06 de junio. También hay 434,33 casos sospechosos, un número ligeramente superior a los 433,952 de la semana pasada.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 230,148 vidas en nuestro país, un 0.5% más que los 228,804 fallecimientos registrados hasta el 06 de junio.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 16 de nuevos contagios/día, el cuarto en cuanto a muertes totales y el quinto en cuanto a muertes diarias.

SE ACABARON LAS CONFERENCIAS DIARIAS SOBRE EL COVID

El 11 de junio se llevó a cabo la última conferencia de prensa diaria respecto a la pandemia de Covid-19, concluyendo una etapa que duró aproximadamente 15 meses. En México, el Covid-19 ha provocado al menos 230 mil muertos oficialmente reconocidos.

TRAS EL COVID, LA UNAM REGRESARÁ A LAS AULAS EN AGOSTO

El 11 de junio, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, anunció que en agosto se retomarán las clases presenciales en dicha institución, aunque no eliminarán por completo las actividades a distancia, por lo que deberán definir "como ajustamos el modelo hibridizado…para cada entidad académica".

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID SUMA SEIS SEMANAS A LA BAJA A NIVEL MUNDIAL

Durante esta semana los contagios profundizaron su tendencia a la baja. Sumaron un aproximado de 1.7 millones de nuevos casos a nivel mundial, 1.3 millones menos que en la semana previa.

La tarde del 6 de junio había 175 millones de casos, y esta cifra se elevó a 176.7 millones el 13 de junio. Estados Unidos (con 34.3 millones), India (con 29.5 millones) y Brasil (con 17.4 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 2% el número de fallecimientos, pasando de 3,743,188 a 3,819,300.











EXAMEN SEMANAL 7 al 13 de junio

POLÍTICA

LA FGR Y EL INE INVESTIGAN AL PVEM POR ESCÁNDALO DE "INFLUENCERS"

El 10 de junio, la Fiscalía General de la República anunció que está investigando el posible delito electoral cometido por el Partido Verde Ecologista de México, que habría pagado para que un grupo de "influencers" publicaran propaganda a su favor en medio del periodo de veda electoral. El INE ordenó bajar las publicaciones y el 11 de junio explicó que dicho partido incluso podría perder su registro.

EL PVEM REAFIRMA SU ALIANZA CON AMLO...

El 9 de junio, Karen Castrejón, líder nacional del Partido Verde Ecologista de México, reafirmó la alianza con el oficialismo, explicando que "somos y seremos aliados del actual gobierno, los acuerdos no están a discusión".

...Y EL PRI LA DESCARTA

El 10 de junio, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, declaró que Va por México, es un éxito y lograron "triunfos fundamentales". Además, reafirmó que tienen una agenda construida con el bloque opositor y que no lo romperán. Explicó que están construyendo consensos y acuerdos para el 2022 y "si funciona vamos al 2023 y estaremos regresando a la Presidencia de la República en el 2024".

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SUMA TRES SEMANAS AL ALZA

El apoyo al presidente López volvió a incrementarse. El 11 de junio se ubicó en 58%, un avance de casi dos puntos porcentuales a comparación del 56.3% registrado el 4 de junio. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

GOBIERNO

CAMBIOS EN EL GABINETE Y HUMO BLANCO EN BANXICO

El 9 de junio, el presidente López anunció que propondrá a Arturo Herrera como próximo gobernador del Banco de México. Su lugar en la Secretaría de Hacienda será ocupado por Rogelio Ramírez de la O. En términos generales, la propuesta de Herrera fue bien recibida por la oposición y la iniciativa privada.

SE PUBLICÓ LA EXTENSIÓN DE MANDATO DE ZALDÍVAR...

El 7 de junio se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto que amplía hasta el 30 de noviembre de 2024 el periodo de Arturo Zaldívar como ministro presidente de la Suprema Corte. Ese mismo día se anunció que diversos diputados del PAN, PRI, PRD y Morena presentarán una acción de inconstitucionalidad en contra de dicha reforma.

...Y LOS JUECES PIDEN QUE ESE ABUSO NO SEA CONFIRMADO POR LA SCJN

El 7 de junio, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación señaló que la Suprema Corte de Justicia de la Nación debería echar atrás el polémico artículo transitorio que amplía el periodo de Arturo Zaldívar.















EXAMEN SEMANAL 7 al 13 de junio

ECONOMÍA

AMLO SE REUNIÓ CON EMPRESARIOS

El 10 de junio, el presidente López se reunió con los empresarios del Consejo Mexicano de Negocios. El presidente les habría refrendado su compromiso de no aumentar impuestos y la reunión fue calificada como muy positiva por los asistentes y parecería señalar una menor tensión en las relaciones entre el gobierno y la iniciativa privada.

ENCUESTA CITIBANAMEX PROYECTA CRECIMIENTO DEL 5.5%

El 7 de junio se dio a conocer que los resultados de la Encuesta Citibanamex apuntan a un crecimiento del 5.5% del PIB durante el 2021, un panorama ligeramente más optimista que el 5% calculado previamente.

LAS BOLSAS DE VALORES SIGUEN SUBIENDO TRAS LAS ELECCIONES

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores siguen acumulando jornadas positivas. La BMV concluyó operaciones el 11 de junio en 51,286.46 unidades, un avance de 800 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,050.76 puntos, subiendo 17 unidades a comparación de las 1,033.29 con que cerró la semana pasada.

EL PESO SUMA OTRA SEMANA ESTABLE JUSTO DEBAJO DE LOS 20 POR DÓLAR

El peso sigue casi estático frente a la moneda estadounidense. El 13 de junio el dólar se intercambiaba por \$19.88 pesos, un monto similar al de la semana anterior.

RELACIÓN CON ESTADOS UNIDOS

AMLO SE REUNIÓ CON KAMALA HARRIS

El 8 de junio, la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, visitó México y se reunió con el presidente López Obrador. Harris explicó que su diálogo con el presidente se enfocó en el tema migratorio, pero también hablaron sobre seguridad, tráfico de armas y narcotráfico, en especial respecto al tráfico de fentanilo que llega desde China por medio de los puertos mexicanos.

ENERGÍA

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SUPERA LOS 6/ DÓLARES

Los precios del petróleo sumaron tres semanas en terreno positivo. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 11 de junio en \$67.11 dólares/barril, un avance superior a 1 dólar con respecto a los \$66.08 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.











